



Falciani pide colaboración ciudadana para combatir la evasión fiscal

El informático italo-francés que filtró más de 100.000 cuentas opacas en bancos suizos defendió que es fundamental proteger al que denuncia los casos de corrupción

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

El ingeniero de sistemas italo-francés Hervé Falciani, autor de la famosa 'Lista Falciani', que desveló más de 100.000 evasores fiscales en Europa, defendió ayer en Salamanca que en la lucha contra la corrupción debe potenciarse la colaboración ciudadana y "no esperar a que las instituciones lo hagan".

No obstante, Falciani insistió en que para que la ciudadanía se implique argumentó que es "fundamental proteger a quien denuncia", una situación que se produce con mayor o menor intensidad dependiendo de cada país. El italo-francés puso como ejemplo de buenas prácticas en la protección del denunciante a EEUU y resaltó que "en España hay una ley de protección muy eficaz, pero el problema es que no cuenta con recursos para aplicarla".

De todos modos, reclamó "una reflexión y cambios de le-



Hervé Falciani, ayer en la Facultad de Derecho. | ALMEIDA

yes" para que salgan adelante los proyectos de transparencia que existen en España.

Falciani inauguró la jornada inaugural del II Congreso Internacional "Criminalidad Organizada Transnacional: una

amenaza a la seguridad de los Estados Democráticos", que se está celebrando en la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca.

La 'lista Falciani' es un documento filtrado en 2008 por el

entonces empleado del banco, Hervé Falciani, que recoge el nombre de 106.000 clientes con cuentas opacas en esta entidad, provenientes de 203 países distintos, que en total acaparaban más de 100.000 millones de dólares. Falciani facilitó en ese año el documento al Gobierno francés y posteriormente la autoridad fiscal del país inició una investigación. No obstante, el documento no se hizo público hasta años después.

Sobre la repercusión de su lista en el panorama europeo, Hervé Falciani lamentó que son temas que interesan en profundidad a muy poca gente y que no ha traído "cambios en profundidad" en la banca mundial.

En el caso concreto de España, destacó la centralización que se ha producido y auguró que "no se van a quedar más de diez bancos", lo cual, a su entender "no es muy bueno para los ciudadanos españoles".

"Vivo con visión clara del riesgo"

La vida de Hervé Falciani cambió de forma radical cuando filtró la base de datos con miles de evasores fiscales con cuentas en Suiza. Desde entonces reconoce que su vida se ha visto resentida por motivos de seguridad. "Soy consciente de que los peligros existen, porque el dinero sucio representa una enorme cantidad del dinero que se mueve en las finanzas, pero la mejor protección que existe es el conocimiento y compartirlo", reflexionó en su visita a Salamanca, mientras que puso de manifiesto que "lo que te pone en peligro es lo que no se comparte". "Vivo con una visión clara del riesgo, pero los proyectos y apoyos a nivel político me permiten estar protegido", recordó. Las autoridades españolas protegen ahora a Falciani por su colaboración ya que el italo-francés es una de las personas más odiadas por numerosos personajes del crimen organizado que se han visto envueltos en problemas por sus masivas filtraciones de datos bancarios en Suiza.